

## PRESENTACIÓN

En esta ocasión entregamos a nuestros lectores el primer número del Vol. 5, correspondiente al primer semestre de 2011, el cual consta esta vez de dos secciones temáticas: *Artículos* y *Otros Estudios*, además del clásico apartado dedicado a *Reseñas*.

Abre este ejemplar de *Intus-Legere Filosofía* el trabajo de Marisa Villalba, quien se hace cargo del célebre debate entre Hilary Putnam y Jürgen Habermas sobre la relación entre los valores y las normas, poniendo de manifiesto “tanto las debilidades parciales de ambas posiciones cuanto las fecundas y latentes posibilidades de complementariedad”, según declara la autora. El segundo artículo –cuyo autor es Mirko Skarica– expone la teoría de la oración predicativa simple de Aristóteles en diálogo con autores contemporáneos tales como Frege, Husserl, Heidegger, Tugendhat, Austin y Searle, a fin de notar las no pocas discrepancias entre el Estagirita y los referidos autores. Le sigue, en orden de aparición, el interesante estudio de José Ricardo Pierpauli sobre “*Lo justo por naturaleza y la constitución de la Polis en el pensamiento filosófico-político de Platón*”, el cual busca rehabilitar la fundamentación onto-teológica del *Justo natural* platónico y sus implicancias en la constitución de la ciencia política, la *Polis* y el alma humana, que es desde donde nace, precisamente para Platón, la *ciudad justa*.

Por otra parte, pero en la misma línea investigativa platónica, Gonzalo Díaz propone una relectura del *Hippias Mayor* –diálogo juvenil del filósofo ateniense– con el objeto de pesquisar algunos elementos fundamentales de la determinación interpretativa de la verdad del ser como *idea*, que más tarde será el sello distintivo del pensamiento de Platón y de su legado al pensar occidental. Cierra la sección de *Artículos* el trabajo de Sergio R. Castaño sobre la “legitimidad de ejercicio” en la tradición tomista, centrado en particular en la teología política del filósofo Julio Meinvielle y su interpretación del bien común sobrenatural en la doctrina tomista de la legitimidad política.

Complementan este número de *Intus-Legere Filosofía* dos estudios sobre temas acuciantes para las sociedades contemporáneas, a saber, bioética y educación. El primero pertenece a Grzegorz Holub y se titula “*Some ethical reflections on in vitro fertilization*”, donde su autor aborda las consecuencias antropológicas y éticas de la fecundación artificial desde el marco conceptual del documento pontificio *Dignitas Personae*, teniendo en cuenta,

como telón de fondo, la *Convención Europea sobre Bioética*. A continuación Rodolfo Mauricio Bicocca muestra en su estudio el camino histórico seguido por el *conocimiento liberal* y por la universidad en la tradición educativa anglosajona, precisando qué es la *educación liberal*, cómo se ha dado esta en Inglaterra y Estados Unidos para, finalmente, demostrar la superioridad cualitativa de este tipo de educación.

Para finalizar el presente ejemplar de la revista, hemos incluido en el apartado dedicado a *Reseñas* el esclarecedor análisis realizado por Ricardo Delbosco de una obra colectiva sobre el pensamiento de Rosmini, con ocasión del 150º aniversario de su muerte. Sin más preámbulos, dejamos en vuestras manos el fruto del trabajo de nuestros colaboradores, confiados en la buena acogida que siempre habéis brindado a nuestra publicación.

DRA. VERÓNICA BENAVIDES G.

Editora

Universidad Adolfo Ibáñez

veronica.benavides@uai.cl